

Momento crítico en la economía mexicana: IP (El Financiero 25/02/08)

Momento crítico en la economía mexicana: IP (El Financiero 25/02/08) Isabel Becerril Lunes, 25 de febrero de 2008 La productividad, estancada desde 2001. Caída constante en competitividad. No se está haciendo la tarea: Coparmex. Armando Paredes y Eduardo Sojo. (Foto: Notimex) Empresarios, legisladores y gobierno reconocieron que México vive un momento crucial, pues el crecimiento de la productividad de la economía ha sido pobre en los últimos años: 0.4 por ciento en 2001-2005. Además, en el Índice de Competitividad del Foro Económico Mundial (WEF, en inglés) retrocedió 17 lugares de 1999 a 2004, mientras que en 2007 avanzó sólo un puesto. En una reunión con senadores y diputados, a la que asistió el secretario de Economía (SE), Eduardo Sojo, los líderes empresariales pidieron aprobar reformas estructurales para superar la caída en los índices de competitividad que México sufrió durante el sexenio de Vicente Fox. Armando Paredes Arroyo, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), expuso que el tema que más preocupa a su gremio es el energético. "Creemos debe ser un motor de la economía y, por lo tanto, debemos buscar fórmulas para que podamos fortalecer a Pemex." Lorenzo Ysasi Martínez, líder de la Cámara Nacional de Comercio de la ciudad de México (Canaco), reclamó que en el país "se pierda tiempo para recuperar la competitividad y propuso trabajar en el fortalecimiento del mercado interno, de las cadenas productivas y en el acceso a tecnologías de la información avanzadas". Sugirió la realización de un sistema de medición para conocer el avance que se tiene en competitividad, pues no basta con realizar reuniones mensuales para hablar sobre el tema. En tanto, Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), pidió dejar a un lado prerrogativas empresariales, sindicales y de grupos de poder monopólicos en todos los sectores, que a base de negociaciones y de privilegios han podido vivir a costa del resto de la población. México está en un momento crítico e importante, donde tenemos todos los elementos para ser un país de vanguardia, y líder a nivel competitivo; sin embargo, no se está haciendo la tarea, aseveró. Luis Antonio Mahbub, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), dijo que desde el 2000, México ha perdido progresivamente competitividad mundial, a pesar de contar con capital humano suficiente y una ubicación privilegiada. Enrique Sánchez Mejorada, dirigente de la Asociación de Bancos de México (ABM), pidió que las próximas reuniones que se realizarán para mejorar la competitividad se traduzcan en acuerdos puntuales, además de que la competencia se extienda al tema energético. Acuerdo marco En el encuentro realizado el fin de semana, la Secretaría de Economía (SE), el Congreso de la Unión y el sector privado firmaron un convenio marco que contribuirá a que las nuevas regulaciones impulsen la competitividad de manera óptima. Alberto Ortega, coordinador de asesores de la dependencia, adelantó que mediante acuerdos, los actores involucrados podrán proponer mejoras o reformas en la regulación, que abone competencia a los cuatro sectores regulados prioritarios de México: financiero, telecomunicaciones, transportes y energía, en los que se buscará facilitar la operación y reducir costos de transacción. En la reunión, Ramón Muñoz Gutiérrez, presidente del Comité para el Fomento de la Competitividad del Senado, propuso a empresarios y al titular de la SE una reunión mensual para que cada uno de los sectores ponga sobre la mesa sus propuestas de mejora regulatoria, lo que fue aceptado por emprendedores y gobierno. A fin de trabajar en el fortalecimiento del marco regulatorio para la competitividad se crearán dos grupos consultivos de alto nivel: uno para el tema de competencia y el otro para el de mejora regulatoria, que serán presididos por el secretario de Economía, con la participación de los presidentes de los Comités de Competitividad del Congreso de la Unión, académicos y representantes de otras dependencias, estados y municipios. También se formarán dos grupos técnicos de expertos en esos temas, los cuales serán presididos por los titulares de las comisiones federales de Competencia (CFE) y de Mejora Regulatoria (Cofemer). El convenio fue suscrito con los presidentes de los comités para el Fomento de la Competitividad del Senado, Ramón Muñoz Gutiérrez, y de la Cámara de Diputados, Mariano González Zarur.